

La musique gomme le handicap

Louviers. Treize enfants de l'institut médico-pédagogique Le Moulin vert participent à un projet musical depuis janvier. Et à la rentrée, ils vont enregistrer un album avec des professionnels. Explications.

Treize enfants, âgés de 7 à 15 ans, de l'institut médico-pédagogique Le Moulin vert à Louviers, suivent des ateliers musicaux depuis janvier, dans le cadre du projet musical « Sacha précipité ». Et dès la rentrée, ils vont enregistrer un album. À mi-parcours, ils ont montré de quoi ils étaient capables lors d'un spectacle au sein de l'institut, jeudi. Le centre accueille des enfants souffrant d'un handicap cognitif associé ou non à des troubles du comportement.

Des parents engagés

Un projet rendu possible par l'engagement du père d'un élève du Moulin vert, **François Jégu**. « Notre fils, Sacha, qui a 11 ans, fait de la musique depuis qu'il a 5 ans. Alors qu'il ne parle pas, il a tout de suite été réceptif », témoigne-t-il. À tel point que le jour de la communion de sa grande sœur, Salomé, Sacha a joué la musique de la messe à la guitare. Une grande émotion pour sa famille. « On a voulu aller plus loin », témoigne son père, avocat et musicien amateur. Il a souhaité que les enfants du centre profitent égale-



François Jégu mène ce projet avec plein d'enthousiasme

ment des bienfaits de la musique. François Jégu est alors venu avec sa guitare dans la classe de **Corinne Beaumont**. « Les enfants m'ont adopté », sourit-il, non sans émotion. « D'emblée, les enfants sont rentrés dans le projet », atteste leur enseignante. François Jégu leur a fait découvrir, pendant une heure, deux lundis sur trois, différents instruments. Percussions, guitare, con-

trebasse ou encore saxophone. Des amis musiciens sont également venus. Et les enfants ont commencé à apprendre des chansons pour l'album. Ce dernier sera varié. « Je ne voulais pas faire que des comptines. Il y aura du jazz, de la musique classique... », présente le père de famille. Le CD va être enregistré, en octobre, au Moulin vert, « dans les conditions d'un studio avec des profes-

sionnels ». Le CD sera en pré-vente avant sa sortie officielle en décembre avec, pourquoi pas, un « rayonnement local, régional, voire national, on ne s'interdit rien ».

Se mélanger

« C'est important de dire oui à des engagements de parents, témoigne le directeur de l'établissement,

Jean-Marie Marchand. Notre but est de faire que ces enfants soient le plus inclus dans la vie sociale et la vie culturelle. Ils ont des compétences ».

Mais pourquoi le nom de Sacha précipité ? « En référence au phénomène de chimie. Par une action de faire cohabiter deux phénomènes, j'ai trouvé ça magnifique, se rappelle François Jégu. Ce projet, c'est aussi l'idée du mélange. Je veux mettre le handicap dans la vie et pas la vie autour du handicap ».

Sur le même principe de mélange, François et sa femme, Céline, ont un autre projet qui leur tient à cœur : créer des maisons de vacances qui rassembleraient des enfants ayant un handicap cognitif avec d'autres. « Les gens viendraient une semaine et leurs enfants partageraient des activités avec ceux souffrant de handicap. Les gens seraient davantage bienveillants », espèrent-ils. Ce qui peut sembler être un rêve pourrait devenir réalité si « Sacha précipité » est une réussite.

VIOLAINE GARGALA

INFOS PRATIQUES

Le Moulin vert, 76, rue d'u 11-Novembre 1918, à Louviers.
Tél. 02 32 50 83 07. Site Internet : www.lेमoulinvert.asso.fr